

7月5日 東京都知事選

宇都宮けんじ

3つの緊急政策+重視する8つの
その他の重視する政策
東京オリンピック・
パラリンピックに対する対応



New Socialist party of Japan
新社会党 平和・人権・正義・環境

労働運動委員会ニュース

No. 266 2020年7月1日

発行責任者 宮川 敏一
東京都千代田区神田神保町2-10 三辰工業ビル3階
TEL (03) 6380-9960 FAX (03) 46380-9963
E-mail miyakawa@sinsyakai.or.jp



JAL争議の早期解決を訴える

JAL争議 都内6駅で 3カ月ぶり 駅頭宣伝再開

JAL争議の大衆行動は、コロナ禍で中断していたが、JAL株主総会行動(品川・19日)から、大衆行動を再開した。JAL争議は、2年前に当時の社長が「早期の解決」を述べたものの、165名の解雇者に対する手立ては何もしない。

不当解雇から10年を迎える12月31日を節目に、JAL争議解決を図ることを目指して、6月29日、3ヶ月ぶりに都内6駅行動(錦糸町駅・品川駅・練馬駅・高田馬場駅・立川駅・有楽町マリオン前)が再開した。JR錦糸町駅北口では、18時より細

NPO法人労働相談室との連携強化

NPO労働相談室の第6回総会が、6月29日15時から労働運動センター(東京千代田区)で開かれた。

18年からは全国を視野に支部の拡

井さんの進行で駅頭宣伝をした。地元墨田、江東の区労協、区労連の仲間、ユニオン組合員が次々に「不当解雇から10年、早く職場に戻して」「空の安全を守ってきたパイロットと客室乗務員の争議を早く解決させよう」等々、リレートークが続いた。ユニオン平和の小林春彦さんも横断幕を掲げ「これ以上、争議を長引かせないで。早く職場に戻してほしい」と訴えた。

最後に内田妙子客乗団長は「コロナ禍で、訴えがでないでいました。これからは毎月1回、皆さまに解決のお願いをします。ご理解とご支援をよろしくお願ひします」と挨拶をした。

閉会は、「皆さんコロナに気をつけましょう。JALの争議解決をよろしくお願ひします」(細井さん)と訴え閉会した。

NPO労働相談室は、コロナ禍で明らかかなように、相談の呼びかけを進める。ユニオンとの連携強化、労働者の相談受け入れを飛躍させる方針を確認した。今年度の学習事業は、8月18日・25日にオンラインセミナー(ズーム講座)を企画する。

井さんの進行で駅頭宣伝をした。地元墨田、江東の区労協、区労連の仲間、ユニオン組合員が次々に「不当解雇から10年、早く職場に戻して」「空の安全を守ってきたパイロットと客室乗務員の争議を早く解決させよう」等々、リレートークが続いた。ユニオン平和の小林春彦さんも横断幕を掲げ「これ以上、争議を長引かせないで。早く職場に戻してほしい」と訴えた。

最後に内田妙子客乗団長は「コロナ禍で、訴えがでないでいました。これからは毎月1回、皆さまに解決のお願いをします。ご理解とご支援をよろしくお願ひします」と挨拶をした。

閉会は、「皆さんコロナに気をつけましょう。JALの争議解決をよろしくお願ひします」(細井さん)と訴え閉会した。

等)⑤講座(SNS講座・100人)等を総括して、労働相談の呼びかけを広めることと財政基盤の確立を強調した。



ユニオン・ユニオン全国ネットワークが最賃署名と要望書提出 経営者の抑制に抗して最賃引き上げを

最低賃金引き上げの目安を決める厚生労働省の中央最低賃金審議会は6月26日、20年度の議論を開始した。

直近では4年連続で約3%の引き上げが続いている。今年度は新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、景気が低迷などで、中小企業団体が賃上げの凍結を求める動きがある。政府も財界の動きから、引き上げに及び腰になっている。「上げ幅の縮小は不可避な情勢」を作り出そうとしている。最低賃金の検討に関し、安倍晋三首相は「中小企業の厳しい

状況を考慮し、検討を」と指示をしたりして、日本商工会議所の要求を100%受け入れようとしている。

ユニオンの全国組織、コミュニティ・ユニオン全国ネットワークは、2月から取り組んできた最低賃金署名を中央最低賃金審議会会長あてに、6月23日、全国各地で集めた7860筆の署名と要望書を提出して、審議会で反映させてほしいと要請した。

要望内容は、①全国どこでも1000円に、速やかに1500円の実現を！と

審議会の公開と、委員への当事者の参加を強く求めた。要請後の記者会見では、「コロナ禍で、一部経営者団体から引き上げ抑制の声が出ている。雇用を切り捨てる横暴でしかない。いまだからこそ、セフティネットとしての才知大幅引き上げを！地域間格差の解消を訴えた。

上部の最賃表は、昨年確定したもの。地域間格差は広がっている。

解雇・雇い止め、2万6千人超

「ひろしまユニオン」NHKが取り上げる

厚生労働省は「新型コロナウイルス感染症に起因する雇

用への影響」として、新型コロナウイルス関連の解雇・雇い止めを集計しており、6月23日に発表した数値では、2月からの累計で2万6552人（2月19日時点）になった。

12日時点よりも1892人増え、そのうち非正規労働者は1015人だった。業種別では宿泊業が5508人と最も多く、次いで飲食業の3991人、製造業で3684人。都道府県別では東京が最多の4510人、大阪3195人、北海道1332人、兵庫



959人、福岡904人。これらは、公に発表されたもので、申告などのない実数を含めれば、その数は増える。

困窮する労働者に応える

労働相談をNHKが放映

6月27日、夕方のNHKニュースで「スクラムユニオン・ひろしま」の「コロナ労働相談」（上部写真）が取り上げられた。

1人でも多くの「困窮している方」を救おうと、全力で取り組んでいる。相談のある方は、「遠慮せずご連絡してください」と呼び掛けている。

#労働相談
#ハラスメント
#賃金未払い
#ユニオン

2019年度地域別最低賃金目安時給計算書

都道府県	労働時間	労働日数	時給	日給	月給	年収
北海道	8時間	20日	861	6,888	137,760	1,653,120
山形県	8時間	20日	790	6,320	126,400	1,516,800
千葉県	8時間	20日	923	7,384	147,680	1,772,160
東京都	8時間	20日	1,013	8,104	162,080	1,944,960
新潟県	8時間	20日	830	6,640	132,800	1,593,600
愛知県	8時間	20日	926	7,408	148,160	1,777,920
大阪府	8時間	20日	964	7,712	154,240	1,850,880
兵庫県	8時間	20日	899	7,192	143,840	1,726,080
広島県	8時間	20日	871	6,968	139,360	1,672,320
鳥取県	8時間	20日	790	6,320	126,400	1,516,800
徳島県	8時間	20日	793	6,344	126,880	1,522,560
福岡県	8時間	20日	841	6,728	134,560	1,614,720
全国平均	8時間	20日	901	7,208	144,160	1,729,920
1,000円	8時間	20日	1,000	8,000	160,000	1,920,000
1,500円	8時間	20日	1,500	12,000	240,000	2,880,000